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ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA DIRETORIA COLEGIADA DO COMITÊ DA 1 

REGIÃO HIDROGRÁFICA DA BAÍA DE GUANABARA E DOS SISTEMAS LAGUNARES DE 2 

MARICÁ E JACAREPAGUÁ – GRAVAÇÃO DISPONÍVEL – No dia 19 de janeiro de 2022, 3 

quarta-feira, às 10h30 se reuniu a Diretoria Colegiada do CBH-BG para discussão da 4 

seguinte pauta: 1) Alinhamento entre o Comitê, INEA e AGEVAP das atividades 2022. A 5 

reunião teve início às 10h40. Ana Costa apresentou a divisão de reuniões ordinárias e 6 

instâncias previstas no Regimento Interno. Ana falou sobre a quantidade de reuniões 7 

ocorrida durante o ano anterior, totalizando 268 reuniões, sendo 109 delas atreladas CBH-8 

BG, ressaltado que alguns desses grupos fazem o acompanhamento de contratações. Ana 9 

apresentou um organograma da equipe que atende ao CBH-BG. Ana falou sobre as divisões 10 

de contratações por subcomitês, exemplificando com Educação Ambiental que o edital será 11 

único, mas gerará 14 convênios, pontuando que entende que o ideal seria a contratação de 12 

uma gerenciadora. Hélio Vanderlei questionou como é feita a utilização da equipe do 13 

Escritório de Projetos na construção de Termos de Referências. Fernanda Scudino 14 

esclareceu que houve a solicitação de utilização dos especialistas em recursos hídricos do 15 

Escritório de Projetos para dar vazão às necessidades e encaminhamentos do CBH-BG. 16 

Christianne Bernardo expressou que entende que o Escritório de Projetos se tornou uma 17 

extensão da Secretaria Executiva no atendimento às demandas dos subcomitês, dado o 18 

excesso de trabalho. Paulo Cardoso concordou com Christianne. André Marques manifestou 19 

sua preocupação com a pulverização dos recursos, recordando que a elaboração do Termo 20 

de Referência é somente uma das etapas do trabalho, pois a contratação se desdobra em 21 

um acompanhamento contínuo, questionando quem vai fazer este procedimento depois. 22 

André ainda recordou que o Escritório de Projetos deve desenvolver produtos. Ana pontuou 23 

que foram entregues os produtos do Atlas e dos Relatórios de Territorialidade. Ana 24 

corroborou com a fala de André sobre a pulverização de recursos, tendo em vista que a 25 

entrada de novos montantes pode desencadear novas deliberações que fogem à capacidade 26 

de acompanhamento da equipe. André sugeriu que seja esboçado quantos projetos serão 27 

feitos neste ano e no ano seguinte, baseando-se a quantidade de reuniões de acordo com 28 

as deliberações necessárias para o andamento destes projetos. Christianne sugeriu que seja 29 

realizada uma reunião específica para este planejamento, ressaltando sua preocupação com 30 

a quantidade de demanda reprimida que existe no CBH-BG. Vera Chevalier recordou que 31 

com a revisão do Plano de Aplicação Anual é imprescindível esse planejamento. Vera falou 32 

também que o número expressivo de reuniões acontece em decorrência de demandas 33 

urgentes e que assim entende ser necessário estabelecer um percentual a mais de 34 

encontros. Hélio sugeriu que seja pensado o que é estratégico para o ano de 2022, 35 

pontuando que é preciso refletir como ficará o atendimento considerando que não será 36 

possível manter esta equipe em 2 ou 3 anos, tendo em vista o custo que isto tem. Hélio 37 

agradeceu pela abertura de diálogo, pontuando que isto demonstra um amadurecimento e 38 
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completou que é importante que se delimite o número de reuniões. Hélio ainda expressou 39 

que é indispensável que se pense a sustentabilidade do modelo. 40 

 41 

Christianne Bernardo da Silva 42 

Presidente do Comitê da Região Hidrográfica da Baía de Guanabara e dos Sistemas 43 

Lagunares de Maricá e Jacarepaguá 44 

 45 

Encaminhamentos: 46 

1) Realizar uma reunião de prestação de contas e planejamento. 47 

 48 

Participantes: 49 

Christianne Bernardo da Silva; Maria Aparecida Resende; Paulo Cardoso; Vera Chevalier; 50 

Alexandre Anderson de Souza. Secretaria Executiva (Agevap): Ana Costa, André Marques 51 

e Fernanda Scudino. Diretoria de Segurança Hídrica e Qualidade Ambiental - Hélio Vanderlei 52 

e Márcio Franco. 53 
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